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市政协常委、香港深圳青年总会主
席刘根森表示，作为支持绿色低碳发展
的有力抓手，绿色金融已经成为助力国
家和地区绿色发展的重要工具，在推动
实现碳达峰、碳中和目标的过程中也将
扮演不可替代的重要角色。

他认为，深圳在推进“双区建设”
中，肩负深化港澳制度保障、规则衔
接，推动构建粤港澳大湾区标准化协
同机制的重任。“建议深圳充分发挥在
深化粤港澳合作中的独特优势，抓住
绿色金融发展的风口机遇，积极探索
与港澳在绿色金融体系、绿色产品、
认证标准合作，促进内地标准与港
澳、国际标准接轨，形成大湾区绿色
标准共识，推进绿色金融互联互通，推
动大湾区建设成为世界级绿色金融发
展示范区。”

他建议，深港两地携手组建大湾区
绿色金融标准工作组，研究推动建立较

统一的绿色金融标准体系。首要是制订
绿色金融认定标准和权威的评级体制，
重点围绕绿色信贷、绿色债券、绿色保
险、绿色投资等方面统一标准。考虑到
深港两地在社会制度、法律体系的巨大
差异，因此在制订标准过程中，尽量以

“求取最大公约数”的原则，逐渐扩大共
识和合作领域，补齐短板。针对部分绿
色金融标准缺失的问题，需要发挥绿色
金融标准组的作用，加快制订绿色金融
系列标准，丰富产品，逐渐形成大湾区绿
色标准共识，促进内地标准与港澳、国际
标准接轨，为绿色金融业务的发展提供
方向指引。

“香港澳门借鉴大量国际绿色金融
实践经验与法规，已形成相对成熟的绿
色金融标准体系，目前深圳主要是依据
《深圳经济特区绿色金融条例》。”刘根
森表示，为推动深港两地标准体系加快
构建，建议双方相互借鉴，着手推动已
有标准互认或者对接，先推动在有共识
的领域取得突破，然后以点带面，扩大

合作领域，尽快推动两地绿色金融产品
标准、绿色信用评级评估标准、绿色统
计标准等融合。

“深港两地要加强沟通协调，逐步
建立和完善绿色金融产品发行主体环
境信息披露制度，明确主体法律责任，
强制企业定期对绿色金融产品进行环
境信息披露。”刘根森表示，还需要加
强两地绿色金融信息互通互享，促进
金融资源与绿色项目有效对接；搭建
两地绿色企业和项目融资对接平台，
统筹管理粤港澳绿色企业和项目信息
及绿色金融产品信息，实现银企融资有
效对接。

他认为，香港作为亚洲金融中心且
作为内地接受与进行海外投资的枢纽，
聚集了大量双向投资资金。香港发挥
香港作为联通内外的策略性角色，帮助
大湾区内企业绿色融资，推动大湾区经
济绿色转型，引导国际资金支持国家实
现碳中和的目标，巩固和提升香港国际
金融中心的地位。
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“香港回归 20多年来，深港两地的
互动交流日趋紧密，深圳的快速发展，
内地的广阔市场吸引了很多香港有志
青年来深就业创业。”市政协常委、深圳
潮青会主席陈国雄表示，香港青年处
在奋进的黄金时代与百年难得一遇的
历史机遇中，自己作为上世纪 80年代
由港返深创业的第一代“深漂”表示由
衷羡慕。从内地移居香港，又从香港
返深创业，迄今 30 多年，陈国雄从代
理国外品牌到自创梵思诺品牌，并发
展成长为一个自有产业园、专卖店遍
布全国的时尚创意集团，他感恩于党
和国家改革开放政策，还有深圳这片
沃土的成就。

在与香港的青年人才和年轻学子
交流的过程中，陈国雄了解到很多年轻
人是第一次来到深圳，第一次了解内地

对港澳青年的支持政策，他们都对交流
与实习活动很感兴趣，对深圳的各项发
展表示惊叹。

在本次两会提案中，陈国雄建议进
一步加大力度支持香港青年融入大湾
区建设。他表示，这不仅符合粤港澳大
湾区的建设的广聚天下英才而用之的
需要，也符合新时代港澳青年自身发展
的需要。“今年香港特区政府推出的‘大
湾区青年就业计划’中，共有321家企业
提供了2394个职位，高出预期。这都说
明了深圳及内地的稳定发展对香港青
年的吸引力。为便利越来越多的香港
青年人才融入，我想对《关于进一步便
利港澳居民在深发展的若干措施》尽快
落实提几点建议。”

“港澳青年最迫切深港打通的政策
有社保医保互通、税负差额补贴、证照
办理、银行征信互认、执业资格互认。”
陈国雄建议，深港两地政府设立定期沟

通机制，研究可行性方案，在前海或河
套地区试行设立香港政府驻深办事处
或如中旅社一样的办证机构，推动方案
有序推动和落实。

陈国雄希望能尽快制订“鼓励深圳
企业接收港澳学生来深学习见习就业
及给予补贴”的细则并加以实施，建议
港澳青年获得免息创业贷款、创业启动
资金扶持、与内地企业合作的机会、办
公室租金减免优惠以及住房安居。并
对普通港澳青年来深创业、就业开辟新
资助渠道，帮助其初来深圳的过渡期适
应，更快更好融入深圳的建设中。

在高质量建设港澳青年创新创业
基地方面，陈国雄认为存在的问题是基
地服务同质化。他建议，引导完善各类
港澳青年创业孵化载体，推动构建“众
创——孵化——加速”创业孵化链条。
发挥差异化优势，促进交流基地共商、
共建、共享。
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